

Sociales y Personales

ENFERMOS

—Completamente restablecido hemos tenido el gusto de saludar a don Arturo Volio.

—El niño Alfredo, de don Isaac Zúñiga Montúfar y doña Anita Pagés de Zúñiga Montúfar se encuentra delicado de salud.

—Continúa siendo de cuidado el estado de salud de don Alejo Jiménez.

—Completamente restablecido se halla don Leonardo Zavaleta. Nos alegramos.

—Ha seguido mejor don Julio Alvarado, Administrador de la Fábrica Nacional de Licores; hacemos votos por su total restablecimiento.

—Postrado en cama ha estado don Guillermo Toledo.

—El estado de salud de don José Luis Trejos continúa siendo de cuidado. Lo sentimos sinceramente y deseamos mejore pronto.

PRIMERA COMUNION

Mañana a las 7 horas se efectuará en el Colegio de Nuestra Señora de Sion una misa que será oficiada por el Ilustrísimo Señor Arzobispo Castro en la cual harán su primera comunión de 20 niñas de esa institución docente. Las felicitamos deseándoles un día muy alegre.

BODA

En el mes próximo se verificará en esta capital la boda del joven don Alejandro González con la señorita María del Socorro González.

DEL EXTERIOR

Por cable recibido se tuvo ayer en esta capital noticia del feliz arribo a Inglaterra de la distinguida dama doña María Cristina Volio de Hernández.

—Por cartas llegadas últimamente de Guatemala se sabe en esta ciudad nacimiento del del namoofiz amaE el nacimiento del primogénito de los esposos Llerca-Dominelli.

DISTINGUIDO ENFERMO

El estado de salud del distinguido galeno don Eduardo Uribe sigue siendo de mucho cuidado. Sinceramente deseamos restablezca de su penosa dolencia.

TEMPLO NACIONAL

La oficina recaudadora de los fondos que voluntariamente se deseen emplear en la construcción de la importante obra del Templo Nacional del Sagrado Corazón de Jesús ha quedado abierta para el público en el local frente al Pasaje Dent, bajos de la Oficina General de Investigación. Como jefes encargadas de esta oficina se encuentran las apreciables señoritas Lia Coronado y Carolina Dent. Según se nos ha informado se reciben donativos en dinero o en objetos de valor todos los días de las 8 a las 11 de la mañana y de 1 a 4 de la tarde. Hacemos un llamamiento a todas aquellas personas que deseen con su óbolo contribuir a esta obra de tanta importancia.

VIAJEROS

En el vapor Toloa que zarpó de Limón antier a las 17 horas y media, rumbo a Nueva York salió del país don F. Roberto Castro. Le deseamos un feliz viaje y pronto regreso.

—Para la hacienda La Roncha, en Turrialba, sale hoy en asuntos de negocios don Luis C. Escalante.

—El doctor Ricardo Aguilar regresó ayer tarde de Orotina.

—Para Panamá saldrá próximamente en viaje de recreo la señorita Dudú Maduro. Que tenga muy feliz travesía.

—Procedente de la ciudad de Cartago ha venido don Roberto Gutiérrez.

—Para Europa salieron antier de paseo en el vapor Toloa el señor Cecil O' Donnell, su señora esposa doña Nelly de O' Donnell y demás familia.

—Procedente de Heredia saludamos en esta capital a don Vicente Fernández.

—Próximamente llegará al país después de varios meses de ausencia en México, nuestro amigo don Aquileo C. Calvo, a quien anticipadamente

Servicio de Cablegramas especial para el Diario

Importante para nuestro Comercio

HABANA, 29.—En el edificio de la Legación Española hizo explosión una bomba. No hubo daños personales y el edificio quedó ligeramente dañado. La policía está haciendo investigaciones para averiguar quiénes son los autores del crimen.

DUBLIN, 29.—A causa de que se cree que el destructor británico "London-Derry" que se encuentra anclado cerca del cuartel militar está dispuesto a impedir el acercamiento de las tropas británicas hubo un choque con los oficiales británicos, habiendo resultado un oficial muerto y uno herido. El motín degeneró después en saqueo.

NUEVA YORK, 29.—La Corte Suprema de Justicia ha puesto bajo fianza de ciento cincuenta mil dólares a Walter Ward, hijo de un banquero millonario acusado de asesinato en la persona de Clarence Peter; el acusado pasó dos noches en la cárcel.

WASHINGTON, 29.—En la carrera nacional de globos que tendrá lugar en Milwaukee el 30 de mayo se usará por primera vez el gas helio en un globo comandado por el Sub. J. P. Morgenthal; habrá otros globos inflados con gas ordinario.

LYON, 29.—El mayor W. T. Blacque y sus acompañantes que hacen un

te saludamos.

—En Cascajal se encuentra don Francisco de la Espriella.

—De paseo estuvieron en Cartago los presbíteros don Carlos Trapp y don Salomón Valenciano.

—Procedente de Limón se encuentra en esta ciudad don Carlos Manuel Fernández.

—Pasan unos días de temporada en la ciudad de Cartago el Lic. don Joaquín Fernández Montúfar, su señora esposa doña Angela Robles de Fernández y demás familia.

—Para su hacienda en Grecia salió don Ramón Herrero.

—Don Pedro Iraeta, su señora esposa y su señorita hija estuvieron de paseo en Tres Ríos el domingo último.

—Próximamente llegará al país procedente de la Habana el reputado doctor don Carlos Desvernine. Nos anticipamos a saludarlo cortesmente.

—De San Isidro de Coronado han regresado las estimables señoritas Mercedes Argüello de Vars y Carlota Brenes Argüello.

TRASLADO

La familia de don Alejo Jiménez B. ha trasladado su residencia a la casa de alto, frente al almacén "La Alhambra", calle 2a., entre avenidas 2a. y Fernández Güell.

NACIMIENTO

El hogar de los esposos Salazar-Lizano se encuentra de gala con el feliz arribo de una preciosa chiquitina que viene a llenar de alegría a sus dichosos padres. Deseamos toda clase de felicidades a la primogénita de don Carlos Salazar Gagini y doña Minita Lizano de Salazar.

BERTHA GRAZIELLA VIQUEZ

La hija de nuestro recordado poeta Pío Víquez, acaba de ganar el primer premio otorgado a la mejor composición poética, con motivo de la gran fecha para la hermana República de Cuba, 20 DE MAYO, día de su Independencia.

Vaya nuestra cordial felicitación para Bertha, que figura a los 25 años entre las poetisas de Cuba, siendo compatriota nuestra.

DISTINGUIDO VIAJERO

El domingo pasado salió para los Estados Unidos don Roberto Castro, ex-Administrador de Correos.

El viaje de este caballero es por motivo de salud.

Nos complacemos en desearle muy feliz travesía y hacemos votos por su restablecimiento.

vuelo al rededor del mundo, descendieron en la tarde habiendo salido de Lebourne cerca de Paris a las 10.45 de la mañana; dice que tuvo que descender a causa de defectos sin importancia en el motor; pasará aquí la noche y saldrá mañana con rumbo a Turín, Italia.

CHICAGO, 29.—Los empresarios Jack Kearns y Floyd Simmons se han puesto de acuerdo para que el día del trabajo haya un boxeo en Michigan City entre Jack Dempsey contra Bill Breanan o contra Jess Willard.

CHICAGO, 29.—Dos de los detenidos por la policía en conexión del asesinato de un subteniente de policía y por haber arrojado bombas contra algunos de los edificios han sido puestos en libertad bajo fianza de 75 mil dólares.

TOKIO, 29.—Las estadísticas demuestran que para evitar el alistamiento en el ejército y la marina, algunos individuos se mutilan para quedar inhábiles. Hubo 560 a 800 mil examinados durante el año pasado y de éstos resultaron diez mil incapacitados para el servicio por enfermedades, y 384 incapacitados físicamente por haberse cortarse las orejas y los dedos.

ROMA, 29.—En la vecindad de Peronna, se han sentido cuatro violentos terremotos que han infundido el terror entre los habitantes. No hay informes de los daños causados.

BELFAST, 29.—Se ha iniciado la

La velada de anoche

La velada que se verificó anoche en el Edificio Metálico resultó muy lucida.

El lleno fue completo y la labor de las niñas que tomaron parte resultó muy lucida.

Felicitemos al Comité organizador.

En honor de los esposos González-Morales

En la mañana del domingo pasado se celebró en la iglesia de San Rafael de Heredia un acontecimiento social del que nos da cuenta nuestro correspondiente.

A la hora de la misa se velaron los distinguidos esposos Licdo. don Alfredo González Flores y doña Delia Morales de González. Oficiaron las ceremonias los presbíteros Camacho y Zúñiga. La orquesta estuvo magnífica y la concurrencia fue numerosa.

Después de la ceremonia religiosa, el presbítero Camacho ofreció un espléndido banquete a las invitadas.

El duelo del domingo en Cartago

Fallecimiento de don Miguel Brenes

El domingo en la madrugada murió en Cartago el distinguido patriota e infatigable empresario don Miguel Brenes Madriz, una de las más distinguidas personas de la vieja metrópoli, caballero noble de corazón y de sentimientos.

Hijo de don Pedro Agustín Brenes y doña Carolina Madriz de Brenes, nació don Miguel el día 24 de junio de 1844; contrajo matrimonio el 30 de marzo de 1889 con la estimabilísima dama doña Elena Gutiérrez Urtecho, fundando un hogar por mil títulos respetable, donde sus hijos han crecido en medio de la mayor estimación social.

Durante 25 años el señor Brenes fijó en Puntarenas su residencia, y aquellos veinticinco años fueron de trabajo honrado, ya en el comercio, ya en la explotación de maderas, industria a la que dio mayor vida, contribuyendo poderosamente al desenvolvimiento de esta fuente de riqueza. Fue uno de los socios fundadores de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya.

campaña de incendiario por toda la ciudad. Anoche ocurrieron diez y siete incendios con explosiones de bombas; el saqueo fue considerable y el tiroteo impidió enterrar a los fallecidos; en toda la población reina el terror.

PENSACOLA, Florida, 29.—El Secretario de Estado Hughes y el Embajador Herard han estado cambiando impresiones con motivo de la próxima conferencia de La Haya.

WASHINGTON, 29.—El Presidente Harding, su señora y una selecta comitiva de sus amistades encuéntrase a bordo del "Mayflower" en la Bahía Chesapeake con motivo del fin de la semana.

BERLIN, 29.—Está iniciándose un movimiento de oposición al empréstito internacional para Alemania basado en que aun cuando temporalmente estabilizar; el cambio del marce afectará a la industria alemana impidiéndole competir, en los mercados del mundo.

WASHINGTON, 29.—Se llegó a un acuerdo final. El presupuesto de pensiones se está discutiendo en el Senado; conforme a este acuerdo los oficiales retirados en lo sucesivo recibirán tres cuartos de su sueldo.

VIENA, 29.—A consecuencia de la explosión de una fábrica de municiones de guerra en las fábricas de Bluman cerca de Viena hay 200 personas desaparecidas y más de 100 en los hospitales.

Radicado después en Cartago sus actividades se dedicaron a la agricultura, siendo un gran amante de la tierra, la que supo recompensar sus constantes esfuerzos.

Tomó parte activa en la política nacional, a la que fue de buena fe, honradamente, con un espíritu claro de buen patriota sincero y noble. Con beneplácito general fungió durante algunos años como Gobernador de la provincia de Cartago, siendo luego Representante de esta provincia en el Congreso Nacional durante dos períodos.

El domingo a las 17 horas se efectuaron las solemnes honras fúnebres del señor Brenes en el Templo de San Nicolás, y a continuación con un acompañamiento lujosísimo, fueron conducidos sus restos al cementerio de la ciudad.

Con profunda pena consignamos esta nota luctuosa: con profundo pesar nos referimos a la muerte del honorable caballero don Miguel Brenes Madriz, espejo de rectitud y de honradez. Al dar esta noticia el *Diario del Comercio* envía sus demostraciones de simpatía en este trance doloroso a doña Elena Gutiérrez v. de Brenes y a sus hijos don Miguel Brenes y doña Margarita González de Brenes, don Luis, don Ramón, y las señoritas Carmen y Margarita Brenes; a don Ramón Brenes y familia, don Raimundo Brenes y familia, doña Nicolasa v. de Zavaleta y familia, doña Micaela v. de Brenes y familia y a don Juan Rivera y familia.

Accidente ferroviario

Debido a un descarrilamiento sufrido ayer por el tren de pasajeros de Puntarenas, poco antes de llegar a Escobal, hubo un atraso de varias horas.

Los pasajeros llegaron a esta ciudad hasta las veinte horas.

Quiénes son los parientes de Rafael Brenes?

El señor Cónsul de Costa Rica en la Habana ha enviado a esta Secretaría varios objetos de uso personal, de escaso valor comercial, que pertenecieron al costarricense don Rafael Brenes Ramírez, quien falleció en Jaruco el día 14 de febrero último. La persona que se crea con derecho a recibirlos, como pariente más inmediato, deberá presentarse con los atestados correspondientes.

San José, Costa Rica, 24 de mayo de 1922.

Excmo. Señor Ministro:

Me complazco en transmitir a Vuestra Excelencia, por lo que pueda interesar al comercio de Costa Rica, la Circular No. 348 del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de El Salvador, que dice así:

"Palacio Nacional: San Salvador, 5 de mayo de 1922.—Señor: Con el fin de evitar dificultades al comercio, sírvase Ud. hacer saber, en ese país, por la prensa o por los medios convenientes, que ya no existe, en esta República, la prohibición de introducción de artículos de lujo, pues la disposición al respecto fue derogada por decreto legislativo de 11 de mayo de 1921.— Soy de Ud. su más atento y seguro servidor, — A. R. Avila. — Al señor Cónsul General de El Salvador, doctor don José Dolores Corpeño.—San José de Costa Rica".

Con esta oportunidad tengo el gusto de renovar a V. E. mi alta y distinguida consideración, suscribiéndome su muy atento y S. servidor,

J. Dols Corpeño

Al Excmo. Señor Don José Andrés Coronado Alvarado, Ministro de Relaciones Exteriores. E. S. D.

Movimiento diario

SANTORAL
Santos Félix I, Papa y mártir; Fernando III, rey; Santa Amelia y Juana de Arco.

NACIMIENTOS

Miriam Bejarano
—María de los Angeles Umaña.
—José Luis, de Luis Laurito y Dé Napoli y Angela Mena.
—Caridad Marín.
—María, de Abel Fernández López y Teresa Castro Castro.

DEFUNCIONES

Rosenda Mavisca, 9 años, San José.
—Innominado Aguilar, San José.
—Ofelia Salgado, 10 meses, Las Pavas.
—Josefa Arquín, 64 años, San José.
—María Aurelia Echeverría de Castro, 58 años, San José.
—Juan Badilla, 44 años, Línea Vieja.
—Pastor Mora, 24 años, Pavas.

PASAPORTES

Héctor P. Sandoval, costarricense, para Nueva York.
—Marco A. Méndez, costarricense, para Nueva York.
—Rosa S. de L. Maduro, costarricense, para Panamá.
—Judith L. Maduro, costarricense, para Panamá.

Productos de Costa Rica en Nueva York

El informe del Sr. Cónsul General de Costa Rica en Nueva York, referente a los precios de café, azúcar, cacao y maderas durante el mes de abril en la plaza de Nueva York es el siguiente:

CAFE. — Se mantuvo durante el mes el precio de 19 centavos por café de primera y 18 y medio por segunda. Los precios son nominales porque no ha habido café en plaza y las ventas han sido por muy pequeñas cantidades. Los precios se mantendrán firmes porque no hay café para satisfacer la demanda.

AZUCAR. — Continúan los precios de marzo, al rededor de 2.25 centavos por libra de moscavado de 96 grados. No hay azúcar de Costa Rica en plaza.

CACAO. — Aunque las cotizaciones del mercado han sido regulares, la demanda es satisfactoria con un precio de 11 centavos por libra.

MADERAS. — La caoba continúa en buena demanda y las transacciones se hacen por cargamentos completos. El mercado de cedro no muestra mayor actividad y las ventas continúan siendo en cantidades pequeñas.

Ríe siempre, pobre niño!

No es este don Prudencio Carmona, mi vecino, con seis hijos pequeños que marchan como autómatas por la línea recta de la extremada severidad paternal, el único señor arbitrario que desea que la cara del niño sea algo grave, como una moneda antigua o como un Diputado primerizo.

En muchos hogares y en muchas escuelas, suena categórico y terrible el consejo de seriedad absoluta. Y por cierto que yo no he visto cosa más risible que una cara extremadamente seria. Pudiera pensarse que desentona en el ambiente-vida, en donde todo tiende al regocijo y a la alegría.

Y ahora que soy crecido, se me ocurre evocar aquella media docena de chiquillos que fueron mis predilectos amiguitos y que conmigo asistieron a la escuela del pueblo y a presencia del severísimo don Servando Castabrava, partidario de que entre el semblante del discípulo y la negra faz del pizarrón de las cuentas, no existiera, en lo que toca a la seriedad, la menor diferencia. Que no era menuda la tunda, ni pasito el tirón de orejas para el que cometiera el pecado de introducir la «rochela» en el salón húmedo y bajo de techos de la clase.

¡Y que pretender que entre muchachos, el mayor de nosotros no tenía doce años, no hubiera la alegría! ¡El pobre don Servando! Cuando nos sermonaba por alborotadores, nos ejemplarizaba con

su vida, asegurándonos que nunca había jugado de niño. ¡Y se le conocía al mirarlo! ¡Qué cara más dura y más amarga, qué gestos tan crueles los de don Servando! Además de maestro, nos servía de «Coco». Recuerdo que de noche, cuando a la luz de la lámpara del hogar, ensayaba una travesura, los de casa, haciéndome mirar hacia un rincón o hacia la boca negra de una puerta, me amedrentaban diciéndome:

—¡Te coje don Servando!

¿Y qué pasó? Que el severísimo don Servando Castabrava, a fuerza de ser serio, enfermó del meollo, y un día, el menos pensado, causando nuestro asombro, se encasquetó el «cucurucho» de papel con que nos castigaba y nos hacía mofar por los muchachos de la aldea, y dió tales saltos de contento y rió tan a «tripa suelta», que ¡pafl! reventó como un petardo. . .

Y sírvate esto de ejemplo, lector, para que no cometas el abuso de imponerle la seriedad a un pobre niño, que por serlo, no ha actuado en esa vida de sinsabores que le pone la cara seria a los hombres.

No te empeñes en anticipar al pequeño lo que un día ha de tener, cuando mayor. Deja a los niños que jueguen, que salten, que rían, y procura estar muy cerca de ellos, que su risa tiene la virtud de refrescar las arideces, lo mismo que el rocío a los vergeles.

JULIO ABRIL.

EL TRABAJO DURO ES IMPOSIBLE



COMO puede el hombre cumplir con su trabajo si al enderezarse o agacharse siente fuertes dolores?

El se ve obligado a trabajar lentamente por el mal estado de su salud. Su estado es alarmante porque aquellos violentos dolores son causados por el exceso de ácido úrico en la sangre y que los riñones no pueden eliminar.

La negligencia en atender estos síntomas es la causa frecuente de la inflamación de los riñones y de la vejiga, de la formación de arenillas y piedras, de la obstrucción de las vías urinarias, del reumatismo y otros males, algunos de ellos incurables.

Las Píldoras de Foster Para Los Riñones hacen desaparecer aquellos síntomas y las personas que sepan estimar su salud deben recurrir a ellas.

Una vida sencilla e higiénica, libre de trabajos excesivos y de costumbres malsanas mantienen el organismo libre del ácido úrico. El ejercicio en las mañanas excita la circulación de la sangre y disminuye el trabajo de los riñones.

Cuando se necesite una medicina para los riñones, recírrase a las Píldoras de Foster. Ellas actúan directamente sobre los riñones y la vejiga haciendo desaparecer los síntomas de enfermedad de estos órganos y no afectan el hígado, ni el estómago, ni los intestinos.

Miles de personas que han sufrido de los riñones deben la salud y bienestar de que disfrutan hoy a las Píldoras de Foster.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

FOSTER-McCLELLAN CO.
BUFFALO, N. Y., U. S. A.

Cómo viven los rusos nobles en Turquía

Muchos miembros de la antigua nobleza rusa de sangre azul y de alta rango, actualmente se ven obligados a ganarse la vida vistiendo los uniformes de porteros y mensajeros en los hoteles de Constantinopla, centros por ahora del imperio caído.

Muchas de estas personas son actualmente pequeños comerciantes y numerosos aquellos que habiendo conocido la vida de corte en Petrograd, trabajan de mozos de hotel y de musamosmas.

Los desechos del ejército del general Wrangel, están en plena desintegración y muchos de sus jefes son arrastrados hasta esta ciudad, donde, dejando a un lado su arrogancia y su orgullo, afrontan el problema más difícil de su vida, la mera obtención de lo necesario para comer.

Generales y almirantes han dispuesto de sus decoraciones en un pequeño remate que se efectúa diariamente en el patio de la mezquita de Aghadjami, en Estambul, donde damas de la corte venden sus pieles, alhajas y los últimos remanentes de sus prendas de lujo.

El almirante Dickert, condecorado con la Gran Cruz de la Legación de Honor se dió por muy satisfecho al aceptar un puesto de portero en el hospital francés.

El príncipe Goubitsan, en otro tiempo rico y poderoso cuando gobernador de Orel, actualmente vende salchichas en un puesto en el barrio de Pera.

El general Miolashovsky, antiguamente comandante de los lanceros de la zarina; es ahora mozo de cordel. La hija del ex primer ministro Sturmer, trabaja de lustrabotas. Cua ro generales rusos se ganan la vida como pescadores. Los exaviadores y oficiales que trabajan de mozos de hotel se cuentan por docenas. Un oficial ruso es chauffeur del agregado militar americano. Otros son obreros en el puerto o caballerizas.

Muchas damas rusas de título venden flores y diarios. La princesa Galitsin, la princesa Shahofskoi, y muchas otras son camareras. La condesa Vera Tolstoy da lecciones de inglés. Su antigua grandeza no parecen tenerla mucho en cuenta, recordando que hay millares en la misma situación.

¿La alegría francesa en peligro de muerte?

Un importante periódico, de París, preocupado por la decadencia de la risa que desde comienzos de la guerra viene advirtiéndose en Francia, ha dirigidlo a cierto número de personalidades esta pregunta: ¿Es cierto que la vieja alegría francesa está muerta? Afortunadamente para Francia y para cuantos inspiran todos sus sentimientos en este país, las personalidades, en general, han respondido que no.

Mademoiselle Cassive, la alegre Cassive, examina al público actual y le advierte, por lo menos, un gran deseo de reírse. «La culpa—añade—no es de él si continúa triste».

Por su parte, Dranc dice lo siguiente: «No; la vieja alegría francesa no ha muerto. Se traduce de manera distinta; he ahí todo. Es evidente que la canción espiritual ha sido vencida. Las groserías, las revistas groseras, la han matado. Pero al placer de los ojos que se le pide

a los espectáculos de gran lujo de los «music-halls», ¿no es todavía la manifestación de un deseo de regocijo? Se ríe tal vez menos que antes; pero acaso se sonríe más. ¿Y esto no vale por «ellos»?»

Monsieur Baudrillard dice que los jóvenes le parecen tan alegres como antes de la guerra. «Yo al menos—añade—no me he apercebido de cambio alguno».

Solo M. Lavedan se streve a echar un poco de agua en el vino de estas afirmaciones optimistas. «Hay—dice—varias clases de risa. Aquella que en el libro y en el teatro tiene por origen la vulgaridad actuando sobre espíritus vulgares, es desgraciadamente, eterna. De tal clase de risa no quiero hablar. Pero la otra, la buena, la de ley, está sujeta a cambios, y esta risa que yo tanto quiero, declaro hallarla desde la guerra un poco atenuada, en decadencia, y, por lo tanto tal vez en Peligro».

DE TODO EL PAIS

En bien de los presos de Cartago

Por ahora vamos a ocuparnos de los presos de esta ciudad, de esos reos que en hora aciaga y por un triste destino se encuentran entre rejas esperando unos su sentencia y otros su salida de dicho lugar. Estos reos desde que entran a una cárcel son olvidados por sus amigos y por la sociedad.

Ojalá las personas generosas, en lugar de dedicar funciones de teatro para algún club o para erigir bultos para algunas personas y cuya memoria se quiere hacer perdurar al través de los años, debieran hacer funciones para estos infelices que necesitan de ayuda.

Hace varios meses los sacaban a la calle para que trabajaran en las obras de ornato de la ciudad y así pasaban el tiempo más feliz porque veían la luz del día y descontaban su pena. ¿Por qué no se hace eso ahora? Esta gente se puede ocupar en limpiar el lago y el Cementerio, arreglar las calles de la ciudad y los muchos trabajos municipales y del Gobierno. Pero no vestirlos y ponerles número como reos, cualquiera que sea su delito, sino de particulares, ocupando esta gente en dichos trabajos, bien escoltados, pasarían más felices las horas y la vida no les sería más cruel y también su pensamiento estaría más tranquilo.

Esperamos que las personas generosas celebren veladas para su beneficio, con cuyo dinero se les puede comprar ropa y libros para que lean, pues el señor Comandante de Plaza de acuerdo con el Ministro de la Guerra, se les daría dos horas diarias para que se instruyan.

En los presidios de Europa se tienen establecidas escuelas de artes y oficios y biblioteca para la instrucción de los reos. ¿Por qué no hacerlo aquí? Con un poco de buena voluntad se podría llevar a cabo esto, por ser una obra de verdadera caridad para esos infelices seres que necesitan de alimentar su espíritu torturado por los malos pensamientos y por la ignorancia en que se encuentran.

ayudará en este importante problema para bien de los reos y de la sociedad.

En otro tiempo el Revmo. P. Fray Dionisio de Llorens, en compañía de otros caballeros llevaban ropas para los presos y también recibían la Santa Comunión y misa todos los domingos. Esperamos que el noble y digno sacerdote don Antonio María Rojas, Cura y Vicario de esta ciudad, les celebrará una misa por semana y que cada mes les diera la Santa Comunión; así se irían encarrilando esos hombres que se encuentran olvidados y reclusos esperando que Dios los ampare.

Hacemos un llamamiento a los intelectuales, maestros y profesores de Cartago, para que se acuerden de ellos dándoles conferencias y clases para ir preparándolos para no lejano día y así se practicaría la verdadera religión de Cristo, de favorecer al desvalido y levantar al caído.

He empezado esta tarea en bien de ellos porque no sabemos nuestro porvenir, y tal vez nos toque irlos a acompañar desgraciadamente en una hora aciaga que puede estar seguro de ello. Por eso al hacer un llamamiento a las personas indicadas esperando ser oído, porque la idea es algo noble y tiende a hacer algún bien a esta gente que se encuentra hoy desamparada. Ojalá la Honorable Corporación Municipal de este cantón en lugar de ocupar sus peones que son muy pocos para el mucho trabajo que tiene, pudiera hacerlo con los presos llegando a un acuerdo con el actual Ministro de la Guerra se podría ocupar dicha gente en esos trabajos para que ganen algún dinero que de mucho les serviría y a la par pasarían los días disfrutando más que en los oscuros calabozos de la cárcel.

Seremos oídos? esperemos con paciencia.

MONGE TRISTE

Cartago, mayo de 1922.

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, via Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día Jueves 13 del corriente mes de Abril, que de regreso sale para Nueva York, via Habana, el día Domingo 16 de Abril; los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los Jueves en la mañana y saldrán los Domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores en combinación con los vapores de Elders & Fyffes Ltd., para Bristol, via Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos Europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit Company y de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

ADMINISTRADOR
G. P. CHITTENDEN

La Pensión Italiana

de FELIX VALLINI

Se trasladará desde el 1.º de Junio a 25 varas al oeste de la Botica Francesa, casa de doña Filomena v. de Segreda

En el nuevo y céntrico local podrá ofrecer a sus numerosos clientes mayores comodidades y más confort

JOSE CHENG APUY & Co.

El más antiguo de Puntarenas
Almacén de Primera Clase

Tipos de Cambio

Banco de Costa Rica

New York	453	por ciento
Londres	403	"
París	206	"
España	360	"
Italia	120	"
Suiza	434	"
Bélgica	193	"
Hamburgo	0,0040	oro am.
Amsterdam	0,38	y medio "

29 de mayo de 1922.

TEATROS

MODERNO

Martes 30 de Mayo

A las 7: CARMEL MYERS en

La Hija de la Ley

A las 8.30: Priscilla Dean en:

EL CONFLICTO

AMERICA

Martes 30 de Mayo

FUNCION DE MODA

ESTRENO

Besos Falsos

por Miss du Pont

Orquesta Repetto

20 PROFESORES

A nuestros Agentes

La Administración del DIARIO DEL COMERCIO agradecerá a sus Agentes en las diversas localidades del país que le den cuenta de las irregularidades que observa en el servicio de suscripciones. Interesada la empresa en mejorar por todos los medios la condición del diario atenderá inmediatamente cuantas indicaciones se le hagan.

Teatro Moderno

EL CONFLICTO es sin disputa la más peligrosa de las obras que ha filmado Priscila Dean. Decimos peligrosa en su recto sentido y refiriéndonos a lo amenazada que estuvo la vida de la egregia artista en una de las escenas culminantes de la obra, cuando una enorme presa de agua, conteniendo enormes bloques de madera se precipitan arrastrando a Priscila.

Los pasajes que presenta EL CONFLICTO son de una belleza difícilmente superada y la interpretación está a la altura del prestigio de Miss Dean.

En la 1.ª tanda se exhibirá LA HIJA DE LA LEY, por Carmel Myers, la artista que tiene más "angel" de todas las reinas del cine.

Construcción terminada

Hemos visto el nuevo edificio de 2 pisos que construyó para habitar el conocido Boñista don Luis Martínez Arriaga. La construcción es sólida y a prueba de temblores, llamándonos muy especialmente la atención el bello estilo pipinesco de los balcones. Vayan nuestras felicitaciones a su dueño y los mejores deseos para que la habite siempre lleno de salud y pesetas.

Se Descubre un Maravilloso Remedio para Engordar

HACE AUMENTAR DE 3 A 8 KILOS EN CORTO TIEMPO

Un famoso médico especialista de New York ha preparado en forma de pastillas una combinación de ingredientes nutritivos a que da el nombre de CARNOL, y que sirve para hacer que personas delgadas puedan aumentar sus carnes y peso a razón de 3 a 8 kilos en pocas semanas. Dice el citado especialista:

"Este preparado CARNOL no es ningún misterio, ni se debe dudar de sus resultados. Todos sabemos que la formación de carnes y gordura o grasa en el cuerpo humano, depende del poder de asimilación, y todos los médicos son de opinión que las personas que asimilan sus alimentos son por regla general robustas, bien formadas y saludables. Si todo el mundo pudiese asimilar propiamente las comidas que lleva a su estómago, no habría tantos hombres y mujeres delgados."

CARNOL, una pastilla con cada comida, sirve de agente asimilativo y forma el lazo de unión entre el comer y el engordar. Hombres y mujeres delgados que toman CARNOL con cada comida, pronto empiezan a notar sus buenos resultados y a menudo aumentan de 1 a 2 kilos cada semana. Si usted desea aumentar sus carnes, hermosear su figura y mejorar su digestión, no pierda tiempo en tomar el CARNOL. Se vende en las siguientes droguerías:

Lo que se exporta

Limón.—Por el vapor "Tolosa" que zarpó de Limón el domingo a las 17 horas rumbo a Nueva York, vía Habana se exportaron los siguientes artículos: 53 276 racimos de bananas, 1,838 sacos de cacao, 1383 piezas balsa, 1,295 jabas de piña, 96 sacos café, 20 cajas bananas secas, 20 cajas limones, 1 caja piñas secas, 1 caja de azufre y 4 paquetes oro en barra para Nueva York, 70 sacos café para Londres y 200 idem para Marsella.

Movimiento en los puertos

El sábado a las 27 horas salió de Limón con rumbo a Bluefields y despachado por Maduro hijos la gasoleta nicaragüense "Madellina" conduciendo carga y el pasajero don Adriano de la Guardia.

El domingo a las 17 horas zarpó de Limón con destino a Nueva York vía Habana, el vapor inglés "Tolosa" con los siguientes pasajeros: Doña Clara Rodríguez, Oliva, Amalia, Roberto, Otilie y Claudia Ramírez, Francisco Jiménez, Marcelino Díaz, F. Roberto Castro, Mercedes de Castro, Cecil O'Donnell y señora, Harry y Virginia Miles, Domingo García, Rafael Vargas C., Manuel González C., Francisco Fresco y Agustín Penón.

IMPRENTA MINERVA

SAN JOSE, 5ª AVENIDA ESTE

Reorganizados sus talleres, la Imprenta Minerva ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general. Exacto cumplimiento en los encargos. Baratura y comodidad en los precios. Trabajos nítidos y de buen gusto

Etiquetas, Carteles, Talonarios, Programas, Papel de Cartas, Recibos, Invitaciones, Esquelas, Tarjetas, Membretes, Revistas, etc.

Desde hoy mismo estamos en condiciones de recibir sus trabajos y de poder satisfacer sus exigencias

Comunicado del Gobierno de Costa Rica

Commemoración del Centenario de la Industria del Café

Una comunicación del gobierno de la República de Costa Rica, dirigida al nuestro por intermedio de las canchillerías respectivas, da cuenta e informa en todos sus detalles, no solo de las medidas adoptadas por el gobierno del país amigo, para celebrar el primer centenario en el mismo, de la fundación de la industria del café, que constituye para él, hoy día, una fuente de inestimable riqueza productiva y financiera, sino que de los festejos realizados para celebrar aquel acontecimiento nacional de los costarriqueños.

Entre los números del programa de festejos, han sido dignos de mencionarse en esa comunicación, los torneos de aquella producción, organizados por el ministerio de Industrias, y en los que tomaron parte los mejores productores del país.

Con dicho motivo, también se lanzó al servicio público y al internacional, una estampilla postal conmemorativa del centenario mencionado.

Es en virtud de esto último, agrega la comunicación que el Gobierno de Costa Rica, al darle cuenta al de nuestro país de ese fasto económico en la vida nacional de aquél pueblo de Centro América, le solicita el libre tránsito de la correspondencia franqueada con esos timbres conmemorativos, cuya emisión se ha realizado en los valores de 1, 2, 4, 5, 10 y 15 céntimos, a los que como sobrecargo, se les ha impuesto la inscripción de "Café de Costa Rica" 1922.

Pide al mismo tiempo el Gobierno de ese país que, como ya lo ha dado a conocer a la Oficina Postal Internacional de Berna y a la del Congreso Postal Panamericano, con asiento en Montevideo, deben igualmente considerarse válidas las estampillas de dicho país de 1 céntimo, 4, 5 y 25 céntimos, previstas del sobrecargo "6 céntimos", "1921-1922", "10 céntimos" y "20 céntimos" respectivamente.

(De "La Razón" de Buenos Aires)

ROPA INTERIOR

DE LANA

DONDE

MONTEAGUDO & CIA.

LIBRERIA ESPAÑOLA María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago

Almacén "LA MAGNOLIA"

APARTADO 911 ESCARRE Hnos. TELEFONO 589

Cigarrillos habanos Flor de Cuba y Bock - Cerveza alemana marca Llave - Agua mineral Apollinaris - Papel de fumar amarillo El Pino - Champagnes Veuve Clicquot y Pommery Puros de la Corona y Machado

Petit Salón de Bailes

Con numerosa concurrencia se han seguido efectuando los bailes y academias, que esta empresa ha establecido en los altos del edificio que ocupa el Café "La Lonja".—El objeto de los señores empresarios es asegurar sana diversión de cultura como lo es el baile, a los señores y señoritas, que gustan de bailar.

Tanto la orquesta, como la cantina y salón de baile, nada dejan que desear. En todo reina el más perfecto orden.

Dada la fineza y exquisito trato de los señores empresarios, para todos los asistentes, es de suponerse que continuarán sus reuniones, siempre más concurridas.

Los señores Toledo y Cía. nos anuncian que las noches de academias serán en lo sucesivo, los días martes, jueves y sábado, de las 20 horas (8 p. m.) a las 23 horas (11 p. m.), y los domingos de las 19 horas (7 p. m.) a las 23 horas.

NERON

El ex-Ministro de Hacienda don Franklin Jiménez radica en San Salvador

Por cartas particulares recibidas sabemos que se encuentra en la república hermana del Salvador, el señor don Franklin Jiménez ex-Ministro de Hacienda de la Administración Tinoco.

Con motivo de la llegada a aquel país hermano de los jóvenes costarricenses Hernán Chavarría Salas, Rigoberto Pacheco T. y Zacarías Alvarado Mejía, abnegados compatriotas nuestros que hacen su jornada a pie hasta México con el propósito de estudiar en una de aquellas grandes Universidades, el señor don Franklin les obsequió con un espléndido banquete, prodigándoles toda clase de atenciones.

En la visita que estos jóvenes estudiantes hicieron al señor Presidente de la República, al presentar sus comprobantes, el Jefe del Estado don Jorge Meléndez, les contestó: la mejor recomendación para mí es la de ser costarricenses.

Suscríbese a este Diario

Solucionada la crisis ministerial en Fomento

Como dijimos en nuestra edición anterior, ha sido solucionada satisfactoriamente la crisis ministerial.

Ayer atendió su Cartera el señor don Narciso Blanco repuesto ya por completo de su dolencia.

Para reemplazar al señor Ureña en el puesto de Oficial Mayor, se nombró al señor don Rubén Coto Fernández, quien ayer tarde se hizo cargo de la oficina.

El señor Alfaro Cooper quien lo ejercía interinamente vuelve a ocupar el suyo en la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Encargado de Negocios de Costa Rica en San Salvador

El distinguido Doctor don Federico Yúdice nombrado recientemente Encargado de Negocios en nuestra hermana República de El Salvador, ha manifestado a los señores periodistas en las interesantes entrevistas que han celebrado, que para él era motivo de justa satisfacción, el que Costa Rica, nación de su cariño y simpatía, le confiara su representación.

Agregando también, que la honorable colonia costarricense, merecía toda estima por su laboriosidad y comportamiento.

El Dr. Yúdice aceptó gustoso el cargo que el Gobierno del señor Acosta le ha conferido, y manifestó públicamente que los hijos de Costa Rica, tendrán en él un amigo sincero, pues a todos ha considerado como sus compatriotas por pertenecer a la gran familia Centroamericana.

Consultas de agricultores

39.ª.—¿Qué es bueno para un caballo que se ha puesto muy triate, anda y camina con lentitud por más que se le apura y cuando llega a terrenos accidentados da pasos muy grandes, como con desconianza?

Respuesta.—Los datos son muy vagos para el diagnóstico; sin embargo, como parece que tiene el caballo una enfermedad cerebro-espinal, como consecuencia de alguna insolación, ensaye Ud. estas fricciones excitantes a lo largo de la médula espinal: Alcohol alcanforado 100, esencia de trementina (aguarrás) 20, amoníaco 60 y tintura de nuez vómica 10

Si manifiesta ceguera, a 12 centímetros hacia atrás de la nuca, puede emplear un cáustico compuesto de manteca lavada o vaselina 30 gramos y yoduro de mercurio 3 gramos.

Además el interior y durante algún tiempo, hay que suministrar al enfermo, diariamente; un lamedor de yoduro de potasio en la dosis de 2 gramos.

CINES

De nuestros puertos

Limón, 29 de mayo.—Ayer a las 17 hs. y 30 m. zarpó con destino a Puerto Barrios, Guatemala, despachado por John M. Keith el vapor alemán "Abilochia" de 1808 toneladas, Capitán Melsner, con 54 tripulantes. Pasajeros: Gregoire de Mitchell, Carl. Schulz y Wilhelm Focke. Carga: 397 arados cueros, 90 sacos cacao, 2 sacos café y 58 piezas balsa Correo nada.—El Capitán de Puerto G. Acosta.

Lea Ud. nuestros avisos

Alberto Maduro L.

Comisiones y Representaciones

Oficina: Contiguo

a la de don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Cantín: "Luz Superior"

Gasolina: WICO

EDITORIAL

Centro América enferma

Las noticias políticas que vienen de Centro América son desconsoladoras. Hay repetidos intentos revolucionarios en casi todas las cuatro repúblicas. También circulan noticias que si no son ciertas, revelan al menos alguna aprehensión.

No es que admire lo que está sucediendo. A algunos pensaron que en todo ello no hay otra cosa que la manifestación necesaria de un estado de desorden crónico: es la enfermedad de Centro América.

En dónde está ese mal disolvente? En los pueblos faltos de cultura y sin una superior conciencia de su fuerza moral? Está en las clases gobernantes, faltas a su vez de sólidos principios de gobierno y devoradas por concupiscencias de toda especie? O se debe todo a la situación económica de todos estos países, la cual es de desequilibrio y creadora, por lo tanto, de urgentes ansias y de terribles desesperaciones?

Sin embargo, es de creer que para ciertas gentes todo está bueno en Centro América: Guatemala se merece a Orellana; Nicaragua disfruta tranquilamente de sus humillaciones; el Salvador es un paraíso y Honduras no tiene por qué quejarse. Es la ambición de unos o la perfidia de otros lo que hace la deshonrosa intranquilidad de esas pobres repúblicas.

Quién sabe! Pero es de lamentar excepcionalmente la suerte malhadada de los pueblos de Centro América, de esas pequeñas democracias que constituyen escuelas de mal ejemplo y no tanto de mal ejemplo como de desilusión para alguna clase de intelegencias.

Qué democracias pueden ser esas a servicio del caciquismo? Qué democracias pueden ser esas donde el despotismo es un principio orgánico de la república? Y viven empero, de todas las mentiras: hay una constitución que nadie respeta y que, cuando más, sirve de escudo al poder para humillar a las multitudes; allí se vive la libertad entre el ruido de las cadenas de una miedosa esclavitud; allí los gobernantes bajarían de las magistraturas para cobrar en el campo del honor las sospechas que sienten los ciudadanos; allí el hombre trabaja para los gobiernos: la cultura está estancada; las ideas muertas, las empresas se desarrollan lentamente; los pueblos en profunda oscuridad y la patria, un nombre apenas. La riqueza pública es allí infecunda.

Hacemos votos porque la crisis porque pasan esas nacionalidades no son indicaciones de tempestad. Que a fuerza de tanto desorden no atraigan sobre sí el rayo de Júpiter.

Hacemos votos porque un día esas repúblicas, haciendo memoria de sus antiguos dolores y también de sus heroicidades y de sus patrios que las amaron y las quisieron dignas de elevado crédito, ellas tornen sobre sus pasos y quieran cuidarse mejor de sus desunos.

Pero, que extraño sino empuja a esos pueblos a querer perder la libertad?

Conferencias Panamericanas

Muy distinguido señor Director: El día 20 de Abril se abrieron las Conferencias Panamericanas de mujeres. Presidió la señora Maud Wood Park Presidenta de la Liga Nacional de Mujeres Votantes de los Estados Unidos, dió la bienvenida a las delegadas oficiales y abrió la sesión.

El Reverendísimo Arzobispo Michael Curley de Baltimore (católico) pronunció un pequeño discurso de apertura y luego invocó las luces del Espíritu Santo para las conferenciantes, rezó el Padre Nuestro con la concurrencia que era numerosísima y selecta y nos bendijo. Este acto fué imponente por el respeto y veneración con que fué hecho, todas con las manos juntas, la cabeza inclinada, en actitud humilde repitiendo frase por frase lo que el Arzobispo decía.—¿No le parece a usted hermoso, que en un lugar donde la mayoría es protestante sea un Arzobispo católico el que ese acto hiciera? Por supuesto que fué una deferencia hecha a nosotras porque somos católicas y eramos sus huéspedes.

Terminada la bendición hubo pequeños discursos de bienvenida a las Delegadas de las siguientes personas: Sra. William Ellicot, Presidenta de la Liga Nacional de Mujeres votantes.

Dr. L. S. Rowe, Director General de la Unión Panamericana.

Señor Albert C. Ritchie, Gobernador de Baltimore y del Mayor William F. Broening.

Miss Grace Abbott, Jefe de la Oficina para la protección del Niño del Departamento de Trabajo de los Estados Unidos habló sobre la protección y bienestar del niño.

Mrs. L. Rue Brown, Presidente del Comité del Bienestar del niño y habló

sobre el adelanto del bienestar del niño. Cada una de las Delegadas oficiales dió interesantes informes del estado de adelanto y de la protección del niño en sus respectivas regiones. En la sesión de la tarde se habló del analfabetismo e instrucción del niño.

A las 8 p. m. gran recepción en el Hotel Belvedere en honor de las delegadas.

Durante los diez días de conferencias hubo dos o tres sesiones diarias donde se habló de asuntos sociales importantísimos.

Las delegadas oficiales dimos informes sobre el estado de adelanto de nuestros países, otras en cambio informaron del atraso que sufrían. Ya le daré a usted una copia exacta de todo lo que se habló.

Durante esos diez días se nos obsequió con banquetes, recepciones, lunches, teés y toda clase de atenciones.

No tiene idea de la fineza y amabilidad con que se nos ha atendido, la frialdad americana de que se habla siempre, yo no la encontré en ninguna parte, todo lo contrario, sus mayores deseos eran servirnos, atendernos, hacernos los días agradables. Conmigo han sido especiales, pues como veían el interés que yo tomaba por las prisiones me llevaron a conocer varias y asistí a varios tribunales de menores para ver como funcionaban y llevo una serie de libros y panfletos con todas las leyes, que serán de mucha utilidad en Costa Rica.

Fuimos presentadas a distinguidas personalidades en las diferentes sesiones.

La recepción del Señor Presidente Harding y su distinguida señora fué muy bonita y aristocrática. El señor Presidente me dió que había sido especialmente invitado para visitar Costa

La jornada parlamentaria de ayer

El Congreso dispuesto a introducir economías

A las 15 horas se abrió la sesión presidida por el Lic. don Arturo Volio.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Creación de una Oficina Telegráfica

La Mesa lee un telegrama del Representante Barberena en el que pide excusas por no asistir a la Asamblea, acompañando una solicitud que él acoge referente a la reapertura de una estación telegráfica en "D. smonte" jurisdicción de Orotina. La solicitud viene firmada por importantes vecinos.

La Mesa lo reserva para su oportunidad.

Sociedad anónima radiográfica

La Mesa lee una nota de los señores don Ricardo Pacheco Lara y don Jo-é J. Carranza Volio, concesionarios para el establecimiento del inalámbrico en la que solicitan la aprobación de la Cámara para formar una sociedad anónima nacional radiográfica.

Montero Barrantes. Acoje la admisión de esta solicitud.

Relaciones Exteriores

Se lee una nota de la Secretaría de Relaciones Exteriores, pidiendo se incluya en el Presupuesto una nueva partida para la Oficina Sanitaria y aumentar a 400 colones la cuota señalada para la Oficina Hispano Americana.

Del Ministerio de Hacienda

Se leyó una nota suscrita por el señor Subsecretario de esta Cartera don Tomás Soley Giiell, explicando el error señalado en el Presupuesto que se debate sobre la partida de gastos de elecciones

y sobre la partida del Director General de Telégrafos.

Venta de la casa Aduana en Alajuela

Cortés. Presenta un proyecto que tiende a autorizar al Poder Ejecutivo para vender judicialmente la finca conocida en Alajuela por la Casa Aduana y que su producto así como los ₡ 4800 que fija el Presupuesto para el Subsecretario de Relaciones Exteriores, sean destinados a dotar de Cañerías los distritos de "Animas" y "La Garita".

Pide la dispensa de trámites que fué aprobada dándole primer debate.

Este proyecto lo suscriben los diputados León Cortés y José Saburío.

Volio Jorge. Opina que deben hacerse todas las supresiones que se consideren necesarias hacer, para luego ir aumentando en cada partida, aquellos servicios que se consideren mal remunerados.

Pide un pequeño aumento para la Oficina del Registro Central del Estado Civil.

La Mesa pospuso este asunto para cuando le corresponda su turno.

Segundos debates

Fueron aprobados en segundos debates los siguientes proyectos: para autorizar a la Municipalidad de Escasú la venta de una finca y en igual caso a la Junta de Educación de los Angeles de Cartago.

Creación de Bibliotecas

Leiva Cubillo. Presenta un proyecto para la creación de bibliotecas una en cada cabecera de cantón de la Provincia de Guanacaste.

Oficina de Control

Cordero. Mociona para que la Mesa designe la sesión del miércoles para nombrar al Jeje Propietario y Suplente de la Oficina de Control, en virtud de haber sido sancionado el decreto.

Herrera J. Aún no está en vigencia la ley.

Ortiz. Apoya la idea del Representante Cordero.

Montero Barrantes. La ley no es ley hasta los diez días de su publicación. Ese nombramiento no puede hacerse todavía.

Son escrúpulos de abogado. Puede nombrarse el miércoles, y que entre en funciones cuando la ley mande.

Cordero. Puede hacerse el nombramiento y que entre en funciones el primero de junio que ya estará votado el Presupuesto.

Urbina. No caben discusiones, con sólo que la mesa diga, en la sesión del miércoles se harán los nombramientos queda terminado.

Arias. Comiéncese por adicionar en el presupuesto que se discute esa partida, a fin de que no tengan dificultades para girar.

Presidente. Suplica al representante Cordero reserve su moción para su oportunidad.

Herrera J. La ley entra en vigencia dentro de nueve días. A partir de ese día nadie podrá girar sin el visto bueno de esa oficina.

Debe pensarse en esto.

Briceño. Puesto que Cordero es la madre de este Cordero, debe señalar la suma que se necesita para instalación de oficina, útiles etc.

Discusión en detalle Presupuesto

Presidente. Continúa en discusión detallada el artículo 4º. de la Cartera de Gobernación.

Leiva Cubillo. Mociona para crear un auxiliar con ₡ 40 en la Administración de correos de Liberia.

Fuó aprobada. La Mesa pone a discusión la solicitud que acoge el representante Barberena, por ser este el momento.

Montero Barrantes. Completa esa moción dotando esa oficina con ₡ 71 por tener el caracter de Administrador de Correos.

Fuó aprobada. Volio Jorge. Mociona para aumentar el personal del Registro Civil con ₡ 10 más a cada uno.

Herrera J. Que se incluyan en esa moción los empleados del Registro Público con igual aumento. Fué rechazada.

Volio Jorge. Mociona para aumentar con ₡ 15 el posta que hace el servicio de Villa Colón, Escasú, Santana y San José.

Fuó rechazada. Urbina. La Cámara no quiere aumentos, lo ha visto el señor Volio. Todos reconocemos que los sueldos de la Administración son malos, y cada uno se inspira en la mayor justicia pero si elevamos el presupuesto ¿a dónde iremos a parar? no debemos desnivelar el presupuesto.

Volio Jorge. Encuentro inoportunas las razones del señor Urbina. No quiero aumentos: hay muchos que se pueden eliminar; el presupuesto de la Cárcel, la Campaña contra la malaria, etc. recórtense esas partidas. Suprimase lo superfluo pero páguese también lo justo. Debe pagarse bien a los empleados.

Urbina. Opina y sostiene que el presupuesto debe dejarse como viene.

Aragón. Expone sus razones para no acuarpar ninguna proposición de aumento. El señor Urbina tuvo clarividencia sobre el estado de las cosas, y por ello presentó su moción tan previsora.

Volio Jorge. Mociona para que se discuta servicio por servicio.

Presidente. Hay una moción aprobada del representante Benavides, para hacer las discusiones por artículos.

Zamora Hermenegildo. Mociona para que se restablezcan Agencias de Policía y Medicaturas de Pueblos en varios lugares de Grecia.

Presidente. Se reserva este asunto para cuando se discuta la Cartera de Policía Judicial.

Cortés. Todo lo rebajado en el presupuesto debe tomarse en cuenta para la Oficina de Control.

Benavides. Explicó que no obstante la moción suya, la Mesa queda facultada para hacerlo servicio por servicio, a fin de ir con más rapidez.

La Mesa procede en el orden correspondiente y va leyendo todas las partidas renglón por renglón.

Volio Jorge. Mociona para que se suprima la partida asignada al Boletín Postal.

Pasa a la página 8

SARA DE QUIRÓS

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO



El Domingo en el TEATRO NACIONAL

Las funciones de la tarde y de la noche del domingo congregaron en el Nacional mayor concurrencia que las anteriores representaciones de la Compañía Caralt.

En la matinée se efectuó la reprise de *La Casa de la Troya*, casa de estudiantes universitarios en Santiago de Compostela, de donde salió la felicidad de Gerardo, un madrileño que se queda en Galicia, amarrado con cadenas de rosas. Pocas obras tienen el encanto sentimental que esta buena pieza de cuatro actos en la que sobresalen Caralt, Telmo y la señora de Gaspar. Escenas de la vida acongojada y apurada de los estudiantes de Santiago, que son exactamente iguales a los estudiantes de todo el mundo: las pobreza, la falta de pan, la falta de ropa, la abundancia de pereza en unos, el afán de surgir de los otros, los amores sencillos, los amores apasionados y líricos de los pobres estudiantes, toda una época de la vida pintada con admirable color por una pluma hábil y discreta. Es un éxito positivo de la Compañía Caralt la representación de *La Casa de la Troya*.

En la noche asistió nuestra sociedad elegante e inteligente a la ingeniosa sátira que Arniches tituló *Los Caciques*.

Si que tiene chiste y buen humor este don Carlos Arniches; y si la obra hace cosquillas por lo

jocosa también, si bien se mira, pica como un pimiento; es una censura al "caciquismo" que aun queda en la madre patria como un triste y pobre recuerdo del feudalismo medio val. Entre risas y risas el cauterio de la sátira se va sintiendo.

Todos los actores que en ella toman parte lo hacen de modo discreto y aceptable y si a esto se añade la gracia inimitable del gran humorista que escribió tenemos por sentado de que se pasa una agradable velada viendo esta bella producción que el cronista no vacila en recomendar.

PRECIOS POPULARES

El éxito alcanzado por la "Casa de la Troya" y "Los Caciques" ha determinado a la empresa a repetir ambas obras.

Subirán a escena respectivamente en las funciones de hoy y mañana.

El objeto de que todas las clases sociales puedan conocer estas dos divertidas producciones españolas, apreciando al propio tiempo los méritos de la notable Compañía que actúa en el Nacional, la empresa ha dispuesto que rijan *Precios populares* para estas dos últimas representaciones de "La Casa de la Troya" y "Los Caciques".

Es esperado que, con este motivo, no dejará nadie de verlas, proporcionándose dos noches de recreo insuperable.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100

JESUS MARIA CASTRO V.
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

EL COMETA

TALLER DE FUNDICION

Se vende una rueda "Pelton" de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10, otro de 10 x 13 y otro de 6 pailas de varios tamaños.

APARTADO 239

MARTIN Y MEDINA

LA ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotos
PAGES & Cía

Tabaco Iztepeque. — Loza de toda clase. — Escobas para patio, extranjeros. Cigarrillos "Susini". — Puros Habanas y Jamaica.

Pinturas, Aceite, Aguarrás



Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

Aceite Verde

cura esta penosa enfermedad

Pidase en las boticas



MENTOLTYMOL

Sana, calma, alivia, cura

DE VENTA EN LAS BOTICAS

Dr. Ricardo Aguilar

CONSULTAS

De 10 a 11 am., de 1 a 3 p. m. y de 6 a 8 de la noche

Especialista en partos y enfermedades de mujeres y niños
Medicina y Cirugía generales
DIRECCION
Frente a la 2a. Sección de Policía

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
Saba o YERBABUENA
BOTICA ORIENTAL

Los efectos de la Cédula Personal

El domingo circuló en Alajuela la hoja volante que ataca el establecimiento de la Cédula Personal.

Fué esto la comidilla del día en casas particulares y centros públicos. La protesta es general, pero con especialidad entre el sexo femenino.

Se nos informa que se han editado 10,000 hojas más para circularlas en toda la República.

Anécdotas

A Dionisio el Tirano pedía un favor Aristipo, sin conseguir que le escuchara. Entonces el filósofo se arrojó a los pies de Dionisio, y tanto le rogó que acabó por obtener lo que pretendía.

Algunos que presenciaron esta escena manifestaron al sabio Aristipo que era indigno de un hombre de su condición prosternarse a los pies de otro hombre, y el sabio les contestó:

—La culpa no es mía sino de Dionisio, que tiene los oídos en los pies.

El autor dramático español don Carlos Coello, autor de numerosas obras, entre ellas una adaptación del "Hamlet", se dedicó una temporada a escribir sonetos con tal fecundidad que en poco tiempo compuso cerca de quinientos.

El hombre, muy ufano de su obra, iba leyéndola a todo amigo que se prestaba a ello, entre los cuales figuraba un escritor de aquella época, más célebre por sus "labrazos" que por su literatura. Coello, que era generoso, le protegía, y después de colocarle algunos sonetos, le obsequiaba con una hermosa moneda de cinco pesetas.

Pero el sabilista desacreditaba por todo Madrid a Coello, asegurando que los sonetos eran muy malos, y

que si los agustaba era solamente como remuneración a las monedas que recibía.

Todo esto llegó a oídos de Coello, quien al encontrarse con su "amigo", le leyó de una sentada veinte sonetos, aguantados por el otro con gran paciencia.

Al concluir la lectura, el sabilista dijo:

—¿Me darás el duro?

—De ninguna manera — contestó Coello; — me he enterado de "todo" y he decidido para de aquí en adelante, darte más sonetos y menos duros.

En México surge una nueva cuadrilla revolucionaria

Ciudad de México, Mayo 27.— Trescientos revolucionarios bajo el mando de José Segovia, saquearon el miércoles el pueblo de Frontera, en el Estado de Tabasco, e incendiaron varios edificios antes de evacuar la población. Después de la incursión hubo un encuentro de tropas federales con las fuerzas rebeldes al mando de Segovia, siendo capturados ocho soldados del cuadrilla revolucionario. Estos revolucionarios forman parte de las fuerzas del General Carlos Green.

Tan alarmantes son las condiciones en el Estado de Tabasco, que el Ministro de Guerra, General Serrano, ha salido para regresar.

Solamente una dosis de este frasco ha aliviado a este hombre



HE AQUI LA CURACIÓN DE LOS DOLORES DE LAS COYUNTURAS Y DE LOS RIÑONES.

EL SR. ANTONIO PEDRAZA, Calle Faccrolo No. 3, Havana, escribe: "He sufrido de dolores de los riñones y espalda, también de grandes dolores en la vejiga. Tomé una dosis de las Píldoras De Witt el día que las compré y sentí gran alivio."

LA PRUEBA DE UNA CURA RADICAL.

Un año más tarde el Sr. Pedraza escribe: "Una vez más tengo que agradecerles por sus celebres Píldoras De Witt. Ya estoy curado."

Aunque este hombre agradecido había sufrido terribles dolores, encontró que aún con una sola dosis de las Píldoras De Witt se sintió aliviado.

Las Píldoras de Witt curan porque van directamente a la raíz de la enfermedad. Despiertan los riñones a una acción sana, para que rechazen del cuerpo varias substancias nocivas como la naturaleza requiere que sean expulsadas. Es cuando los riñones y la vejiga no están cumpliendo con sus propias funciones que el Acido Úrico, y otros venenos obstruyen al delicado mecanismo humano y producen el reumatismo, dolores de espalda, dolores de las coyunturas, lumbago y todas aquellas enfermedades calamitosas producidas inevitablemente por los riñones deteriorados. Las Píldoras De Witt restablecerán sus órganos delicados y le asegurarán salud y confort.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS DE WITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO	DEBILIDAD DE	GOTA
LUMBAGO	ESPALDA	DOLOR DE
CIÁTICA	CISTITIS	ESPALDA
CÁLCULOS	PIEDRA	LASITUD

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general. Hermann & Zeledon, San José.

La Geisha

SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES
CONFITERIA Y PASTELERIA

Giralt & Hermanos

La Feria

CONCIERTOS - ESMERADO SERVICIO
GRAN CAFE RESTAURANT

La India y la dominación inglesa

Monseñor E. Lester Smith, Obispo de la Iglesia metodista episcopal, que acaba de regresar de la India, ha expresado la opinión de que aun ocurran disturbios esporádicos no habrá en la India una revolución general. Expresó también ferviente admiración por Mahatma Gandhi, el líder nacionalista indio. «Como hombre, aunque no apruebo sus acciones y métodos».

«Creo que la India acabará por aceptar las reformas ofrecidas por Inglaterra, dijo el Obispo Smith, y que hará rápidos progresos hacia el gobierno autónomo. La unidad política es sólo posible hoy bajo la bandera británica. Más de 700 Estados, con más de 150 idiomas distintos, una infinita variedad de distinciones de casta y toda clase de ideas religiosas, no pueden ser hoy armonizadas bajo ninguna autoridad india. Si quiere evitarse la anarquía en la India, debe continuar el control inglés hasta que se haya asegurado una mayor medida de unión de las nacionalidades del país».

Creo que Gandhi está plenamente capacitado para mantener el carácter pacífico de su movimiento.

Su influencia en la India, es sencillamente incalculable.

Es dudoso que la actual unión de los 70.000.000 de mahometanos y los 250.000.000 de indios, encarnizados enemigos seculares, pueda ser mantenida por mucho tiempo. Ya en Makbar los Moplahs están desollando vivos a los indios en represalia de la ayuda que prestan a las fuerzas británicas.

El gobierno británico ha concedido una forma sapiente y generosa de home rule. Los consejos legislativos que han sido organizados bajo este plan, han llenado sus funciones en forma que es promesa de valiosa cooperación. Creo que una sustancial proporción del pensamiento indio es moderado. Los Estados nativos, que cubren más de una tercera parte del territorio de la India, están casi universalmente en favor del statu quo.»

El Obispo Smith concluyó diciendo que el verdadero origen de las aspiraciones indias y el desarrollo de la vida india, habían nacido de la enseñanza y la educación cristianas.

El match del domingo en Cartago

El resultado de la partida de Fútbol que se verificó el domingo pasado en Cartago entre la Sociedad Gimnástica Española y la Sociedad Atlético Cartaginesa fué favorable a este último equipo.

Los cartagineses marcaron tres puntos por dos de sus adversarios. La partida estuvo interesante apesar de que al team de la Gimnástica le faltaron cuatro jugadores de primera, de los que en realidad dependía el resultado.

Existe la impresión de que el Juez estuvo parcial, cosa que nosotros dudamos.

ENVIO Asuntos colombianos

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO P.

Tal vez por olvido, o quizá por la repulsión que causa a la prensa clerical clase de rectificaciones, el artículo adjunto no pudo ver la luz pública en el periódico a que fué destinado. Es posible que él tenga bondadosa hospitalidad en las columnas de su importante diario, como así lo suplicamos a Ud. insertándolo a continuación.

«Señor Director de "La Nación" P.—En la edición de su leído diario correspondiente al 12 de los corrientes, corre publicada con el epigrafe de "Actualidad política colombiana (especial para "La Nación")", una revista de los últimos acontecimientos políticos ocurridos en Colombia, fechada en Medellín (Bris) y que parece ha venido a su destino en correo aéreo; pues los colombianos residentes en esta ciudad no hemos recibido correspondencia ordinaria en los días transcurridos del presente mayo. Quizá Ud. la recibiera en época anterior y la destinó a la sección gancho, pero luego las imperiosas necesidades de un diario la sacaron del olvido y le hicieron ver la luz pública un poco después. Como quiera que sea, ya que en tal revista se falsea de manera inmisericorde la verdad del movimiento político que actualmente atraviesa nuestra patria, rogamos a Ud. se sirva dar hospitalidad en su importante diario a esta carta que tiene a poner en su lugar los hechos de la actual política colombiana. El autor de la reseña en cuestión ha debido fecharla, no en Medellín sino en Babilonia, pues tan extrañas cosas dice; o quizá el tal corresponsal es algún anciano que ve las cosas como si estuvieran pasando en el año de 1854, y analiza los hechos tan ingenuamente o está poseído de alguna fobia política senil, que es de las más graves. En la fauna americana se ha descubierto un ejemplar del plesiosaurio con una edad de mil años, y nada raro sería que hubiera entre los corresponsales un plesiosaurio conservador de igual edad. ¡Qué ingenuidad y qué comparación tan pintoresca la de la retirada del Marne, con la estrepitosa y desgarrada caída del señor Suárez del sollo presidencial de Colombia. Don Marco Fidel no abandonó la presidencia por su propio querer, ni para desbaratar trínca alguna, ni su retirada fué el resultado de un vasto plan político, como el que esboza ese querido corresponsal; nó. Fué el pueblo colombiano por medio de sus representantes, sin distinción de colores políticos, quien le obligó a retirarse de allí, por decoro, ya que sus muchos errores y faltas por él palidamente confesados, no le permitían continuar representando el papel de Jefe del Estado. La ruptura de las negociaciones entre el General Herrera y el Dr. Concha no fué tampoco por la retirada honrosa del señor Suárez, sino el resultado natural de las exigencias conservadoras para que el liberalismo le preste incondicionalmente su concurso, y el rechazo de éste para seguir de reata de aque-

Duelos en Heredia

Fallecimiento de doña Carmen Solórzano de Quesada

El sábado en las últimas horas de la noche falleció en la ciudad de Heredia, la estimable señora doña Carmen Solórzano de Quesada.

Una penosa enfermedad tuvo postrada a la señora de Quesada, por espacio de cuatro años.

Contaba una edad de 60 años, y su vida fué un noble ejemplo de virtud y de bien.

Se casó muy joven con don Elias Quesada Quesada, actual Municipio de aquella localidad y en su matrimonio hubo cinco hijos varones y cinco hijas.

El domingo a las 12 horas en medio de un lujosísimo acompañamiento se le dió sepultura.

Al consignar tan sensible nota enviamos nuestro sentido pésame a su esposo don Elias Quesada Quesada, a sus hijos don Dolores Sánchez y doña Herminia Q. de Sánchez; don Jaime Cortés y doña María Quesada de Cortés; a Lisimaco, José Joaquín, Pascual, Roberto y Manuel, y a las señoritas Leopoldina, Teresa y Conchita y a los demás miembros de la familia doliente.

Duelo blanco

En la madrugada del domingo, falleció en la misma ciudad de Heredia un niño como de dos años de edad hijo de don Juan Rafael González y doña Josefina Cortés de González.

Al consignar esta nota enviamos a sus afligidos papás nuestras muestras de condolencia muy sentida.

Teatro América

Martes de Moda

BESOS FALSOS, la notable cinta que esta noche se estrena en la función de moda del América, tiene su origen en un drama en un acto publicado en el Harper's Magazine, hace algún tiempo con el título de «Ropes», y que causó gran revuelo en el mundo literario. Ninguna obra como BESOS FALSOS tiene tanto que enseñar sobre los deberes del matrimonio. La Universal se apresuró a comprar los derechos de propiedad literaria de Ropes, para adaptarla a la pantalla, llamando para que interpretara el papel principal a Miss du Pont, estrella de altas dotes artísticas y extraordinaria hermosura.

La Orquesta de Repetto y el Jazz Band amenizarán la función de esta noche que promete estar espléndida.

Para lavar la ropa, el

Azul Monitor

Fabricado por un experto al sistema francés en EE. UU., es superior a todos

llas; pues convencido está de que no puede haber unión entre la silla y el caballo. Naturalmente, los elementos conservadores opositores a la candidatura Ospina, al sentirse solos por la falta de apoyo del liberalismo para su candidato, se unieron a la masa conservadora que seguía al candidato oficial, como partes que momentáneamente se apartaron de su todo; y de allí la resonante victoria del señor Ospina, por medio del fraude electoral, la coacción ejercida por el Clero y el terror implantado por los agentes del Gobierno, que armado con rifles de los Parques Nacionales asesinaron a los indefensos liberales; todavía está fresca la sangre derramada en Salazar de las Palmas, Yacopí y otros lugares de la República, a ciencia y paciencia de las autoridades. Es cierto que el día 28 de marzo, con gran solemnidad se inauguró la Gran Convención Liberal en Ibagué, pero no fué integrada por elementos militares del partido; de los 36 miembros de ella, 25 no tienen títulos militares, ni han estado en los campos de batalla, y la tercera parte que resta está compuesta por personas de altísima posición, de criterio desinteresado y de valor auténtico; pero cuyos títulos militares noblemente adquiridos, pusieron en aguda tensión nerviosa al señor Designado D. Jorge Holguín, quien seguramente recordó tiempos pretéritos en que dejó su flamante uniforme de General y su cargamento de lazos en poder de aquellos revolucionarios a quienes fué a amarrar en Peralonso y que luego le hacían dirigir, desde el Puente del Común, aquel famoso telegrama: «No puedo operar por falta de fuerzas».

Continuará

Madres de mañana



A maternidad es una función natural, que ha de efectuarse con toda facilidad. Para ello la mujer ha de estar sana y su organismo en perfecto equilibrio.

EL COMPUESTO MITCHELLA

Es un preparado regularizador del organismo femenino, de uso necesario a las damas en estado de gestación, porque tiene la virtud de combatir las pesadas manifestaciones del embarazo, mareos, vómitos, mal humor, decaimiento del organismo.

Compuesto Mitchella

Alivia también a solteras y casadas, el sufrimiento periódico de dolores peculiares, el malestar consecuencia de desórdenes orgánicos, palidez densa, mal humor frecuente, decaimiento físico y otros trastornos, que hacen de su vida, una mortificación.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Dr. J. H. Dye Medical Institute, Buffalo, N. Y., E. U. de A.

El baile del 3 de junio

Nuestras simpáticas señoritas capitalinas están llenas de entusiasmo, haciendo en secreto los preparativos para el baile de fantasía que tendrá lugar en la casa de habitación del señor don Emilio Robert y su apreciable esposa, el próximo 3 de junio. Como se sabe el traje de las señoritas será de papel, y todas ya han seleccionado los más caprichosos trajes de fantasía, tales como manzana, nuez, posres, ensalada, etc además de colores varios en papel, de los que hay en moda.

Por los preparativos y la gran animación, podemos augurar el mayor éxito que tendrá esa fiesta social.

Un rapto

De la casa de habitación de una señora Morales de B. jarano, fué raptada ayer tarde una joven de 15 años que había sido criada en ese hogar.

Los detectives han tomado cartas en el asunto y según parece, no es uno sino son dos los raptadores, que con engaños se llevaron a la chica, que es un verdadero pimpollo, en la pura flor de su juventud.

Han sido detenidos dos individuos que aparecen como sospechosos.

Herido casualmente

Albino Sandoval hirió con un disparo de escopeta a menor Miguel Rivera. La herida es leve y según dice Rivera, el hecho es completamente casual.

El herido fué citado a la Agencia. Descansen que restablezca el herido.

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

Escándalo en Aranjuez

El sábado en la noche se suscitó un gran escándalo en el barrio de Aranjuez. Aparece como protagonista un individuo que ocupa una buena posición social.

Este personaje agredió a puñetazos a su señora esposa con la que es, según los decires, un verdadero tirano. La policía y los vecinos intervinieron en este asunto.

Ojalá que se terminen estos escándalos.

En la Iglesia de La Soledad

El domingo 28 de los corrientes fué llevado a la pila bautismal el niño Victor Manuel Aristides, hijo de don José Manuel Araya y señora Margarita Vargas de Araya.

Actuaron como padrinos don Norberto Araya y su señora esposa doña Isolina de Araya.

El Siglo Nuevo

ACABAMOS DE RECIBIR:

Un gran surtido de impermeables para Niños, Niñas y Jóvenes. Paraguas de todas clases.

Para Caballeros:

Cuellos finos de muy buena calidad. Pañuelos de algodón finos. Capas de hule y Casimires ingleses.

Departamento de Bazar

Nuevo surtido de Cristalería, Juegos de loza, Persianas, Stores, Visillos, Alfombras de varios tamaños, Ahulado de carpeta y Almohadas de plumas.

Esta semana gran baratillo de encajes de varias clases y tiras bordadas. Acaba de llegar también un bien gran surtido de pañolones y rebozos.

A. HERRERO & Co.

Sombreros Peruanos



DEPOSITO GENERAL:

ALMACEN SASSO HERMANOS

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

W. R. Grace & Co.

San Francisco, New Orleans, New York, London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS, BANQUEROS

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases ed exportación. Sirvase enviarnos muestras.

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. GRACE & Co.

Apartado 1076 - Teléfono 769

SAN JOSE DE COSTA RICA - PASAJE CENTRAL

El Culto Católico decae en Desamparados

Así nos informan varios vecinos de San Antonio de Desamparados para que por este órgano se llame la atención a la Curia Eclesiástica a fin de que solucione a satisfacción del vecindario este conflicto.

Parece que vecinos de la localidad, a causa de ciertas predisposiciones con el Párroco, no volvieron a contribuir para ningún turno en el Centro, y hasta los filarmónicos se muestran rehacios para prestar su valioso concurso en las festividades de la iglesia.

Por otra parte, se ha formado un club espiritista que cuenta con algunos adeptos.

Todo esto perjudica y molesta a todas aquellas personas de verdadero credo religioso, que suplican al señor Arzobispo ponga remedio a este mal.

Suscribase Ud. a este Diario

TACK HING LUNG & Co.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puertarenas

La insurrección árabe contra los franceses en Siria

Londres.—Varios despachos recibidos hoy del Cairo, dicen que el Mariscal Gouraud, jefe del gobierno francés en Siria, proclamó la ley marcial en Damasco, después de que los árabes promovieron graves desórdenes en los cuales resultaron centenares de muertos y heridos de ambas partes. La revuelta continúa cada vez más violenta, pero se cree que las tropas francesas dominan la situación.

El movimiento insurreccional se ha extendido a otras regiones de Siria, especialmente en las fronteras del Desierto, en donde predominan los árabes, que nunca han aceptado la dominación francesa. El Emir Feizal hizo muchos esfuerzos para arrojar a los franceses, por tropezó con la indiferencia de los sirios cristianos.

Los grados militares

conferidos en la Administración

Tiempo, seran rivalidades

Vuelve a removerse entre abogados, militares y particulares que el Congreso, al cancelar estos títulos, asumió funciones dictatoriales, violando la Carta Fundamental.

Y basándose en que el Poder Legislativo no tiene facultades para anular las leyes, sino para darlas, reformarlas, interpretarlas y derogarlas, según lo señala el inciso 13 del artículo 73 de la Constitución Política, es que vuelve a revivir este asunto en nuestros círculos políticos.

Ayer, hablando con un alto funcionario del ramo de Justicia, nos decía que sólo en casos de traición comprobada, o sea el crimen de lesa patria, puede ser degradado un militar anulándolo del escalafón, y las personas beneficiadas con grados de aquella Administración, no se encuentran en ninguno de los casos que señala la ley del Código de Justicia Militar, como traición.

Cuando estalló el conflicto armado con Panamá y se necesitaba el contingente de los hombres del país, aquellos militares comparecieron gustosos a afiliarse en el Ejército Expedicionario que se organizaba para ir a la campaña, en calidad de simples soldados.

Entonces el General don Jorge Volio— hoy representante en el Congreso Nacional— en una reunión celebrada en la Mansión del Jefe del Estado, solicitó del Primer Magistrado de la República, movido por su alto criterio y como acto de verdadera justicia, la revalidación de esos grados, por cuanto los hombres que llevaban esas presillas eran militares disciplinados en el Ejército Nacional.

Hoy que figuran en el Congreso eminentes juriconsultos y hombres de Estado, es el momento de oír su opinión a este respecto.

Pruebe Usted Nuestros Refrescos y Siropes
Son los Mejores

LA NAVARRA

NAPOLEON SOTO J.

Especialidad: KOLA CHAMPAGNE

Atención especial para matrimonios y bautizos. San José, C. R.

AMBOS MUNDOS

URIBE & PAGES

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.

“LA MINIATURA”

TIENDA DE NOVEDADES

Acába de recibir preciosos artículos japoneses: PANTUFLAS, PIYAMAS y KIMONAS para niños. -- TODO A PRECIOS MODICOS

225 Varas al Oeste de la Botica Francesa

Galletas de Soda y otros estilos

Las preferidas de las personas de buen gusto, por su calidad superior

Fabricadas por VORIES BAKING COMPANY

Concesionarios para Costa Rica

Monteros & Co. Inc. Nueva Orleans, La.

Representante: — Victor Fabián — San José.

Teléfono No. 817 - Apartado No. 882

948



Una interesante figura femenina LA VERONICA

Desde la primera era del cristianismo, son las mujeres las que, enamoradas de la doctrina de Cristo, asumen la misión de consolar, luego de mártires, más tarde de apóstoles de la fe, en la constitución de la familia, entraña de la sociedad cristiana. Por esa razón, son citadas en los libros santos, escritos por los evangelistas.

La Virgen María, que se ha unido en matrimonio con José, descendiente de los reyes de Judá, después de viuda, y en los días dolorosos de la pasión no está sola.

Una corte de mujeres la asiste y la consuela.

A su lado está “la perla de Bethania”, María Magdalena, arrepentida. Están también, María Egipcíaca y María Cleofe, que la siguen a todas partes.

Las “tres Marias” tienen en el firmamento la poética representación de tres estrellas, que el alma popular ha consagrado, como recuerdo de la fidelidad de las tres amigas inseparables de la Virgen Madre.

Durante el tránsito de la calle de la Amargura, las mujeres de Jerusalem, siguen conmovidas el paso del condenado divino; gimen, sollozan, increpan a los judíos y a tanto llega su aflicción, que Jesús se detiene y les habla así: ¡Mujeres, no lloréis por mí, llorad más bien sobre vuestros propios hijos!

Es decir, llorad por su destino espiritual, por su descreimiento, por su ceguera voluntaria; pues que serán víctimas indefensas de las pasiones, y en su día, el Señor no tendrá de ellos misericordia! ¡Dos mil años hace que las madres piensan en esas palabras, que la boca divina pronunció y se estremecen y oran...!

Hay una, entre esas mujeres, que rompe la fía de los sicarios, desdoblada un lienzo purísimo, se acerca a Cristo y le ruega que le permita secar la sangre y el sudor del rostro para darle algún alivio.

¡Es Verónica!
Es una ingenua sublime y una valerosa criatura. Ella no es ninguna dama de Jerusa'eo de la corte del Tetrarca. Guardáranse las señoras encumbradas de aquel siglo, como en éste, de mezclarse en un motín callejero, para dar alivio a un inocente que las turbas furiosas llevan al cadalso.

Es una mujer del pueblo, la que tal hace. Jesús se detiene; déjose limpiar el rostro, y cuando Verónica concluye, Cristo, que infaliblemente salda sus deudas de gratitud con los hombres, valiéndole ciento por uno, la recompensa, dejando impreso en el paño su faz que resplandece, con belleza celestial!

La figura de esta mujer del Evangelio, en la escena del delirio, no tiene más que unos minutos de evidencia, pero han bastado para inmortalizarla.

Verónica patentiza la piedad modesta, el valor inclito, la caridad ardiente, y el recuerdo de su gesto abnegadísimo, ha quedado cincelado en el alma creyente de todos los tiempos.

En cuanto al lienzo con que ella secó el divino sudor, todavía se venera en la basílica de San Patricio, en Roma, conservado en riquísimo relicario, como maravillosa reliquia que es fama, contemplan los cristianos con vivísima emoción.

CARLOTTA GARRIDO DE LA PEÑA.
Rosario, marzo de 1922.

VENCENZA!

El hombre ganó su primera victoria contra el dolor cuando, hace años, se descubrieron los salicilatos. Después logró un triunfo mayor con la Aspirina. Ahora ha vencido definitivamente con la **Cafiaspirina**, o sean las Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína, (identificadas por la Cruz Bayer), porque su acción es superior a la de todos los analgésicos conocidos. Los dolores de cabeza, muela, garganta y oído; los resfriados; la influenza; la gripe; las neuralgias, etc., son enemigos que pueden asaltar su salud en cualquier momento. La **Cafiaspirina** es un arma segura y rápida. ¡Usela y vénzalos!

¡CUIDADO! No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las protege debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

VENDO la casa o alquilo los altos de la misma, donde está el "Granero de Puntarenas" 50 varas al Sur del Teatro Moderno. Tiene comodidades para familia regular.

También vendo una finca compuesta de potreros y tierras de cultivo a orillas Río Barranca con ganado de cría, dos casas, carretas y un tren de Salinas. Se informará en la misma casa. Teléfono 736. 456 E.

ALQUILO por 3 meses mi casa de habitación amueblada, cerca del Parque Morazan. Con cocina eléctrica y teléfono María Cristina de Hernández. Teléfono 39. 455 E.

CASAS. Se venden o se alquilan dos de madera, 100 varas Este del Laberinto. Una grande y lujosa en \$200.00 al mes. La otra (4 aposentos) en \$85.00 al mes. Pedro Falsimagne, oficina, 100 varas al Norte del Royal Bank. 451 E.

NEGOCIO. De buenas utilidades y poca inversión de dinero SE VENDE. TAMBIEN una magnífica casa en punto céntrico. Informes apartado 240. Teléfono 886

PELICULAS FOTOGRAFICAS acaba de recibir el taller de Gómez Miralles. Teléfono 460. Apartado 919. 448 E.

VENDO tres transformadores de 3 y medio, 7 y medio y 10 kilowatts. Una cocina termo de trehueros. Un motor de 50 H. P., eléctrico. Informes C. Mangel. 458 E.

ALQUILO dos cuartos amueblados e independientes al lado Este de la Botica Astorga. Entenderse con doña Joaquina v. de Wedel. 459 E.

SE NECESITA: persona formal, entendida en los cultivos de banano y cacao, para encar gado \$150.00 mes. También Cocinera, para finca sólo para dos personas, \$30.00 por mes. Informes Ap. 420. 463 E.

OPORTUNIDAD. Sillas americanas, fijas y giratorias, para Dentistería y Barbería. Una máquina Singer en perfecto estado para Zapatero. Una motocicleta, Poppe, en buen estado 4 caballos de fuerza. Cochecitos para niños. Utensilios de Panadería. Todo a precio de quema. Alquiler local para Panadería. Informes: Carlos Sabatino. Paso de la Vaca. Teléfono 886. 466 E.

SE ALQUILAN piezas con servicio interior, a precios ventajosos, en la casa situada 100 varas al Sur de la Botica Francesa, y 50 vs. al Oeste. 465 E.

RIELES para tranvía deseo comprar dos kilómetros de 10 a 14 libras precio; y demás detalles dirigirse a R. Herzog, Turrialba 468 E.

RESTAURANT "La Estrella".—Servicio de cenas. Recibe pensionistas para almuerzo y comida. Servicio a domicilio de toda clase de platos que se soliciten. Especialidad en el servicio de Té, Cantina, Salón. Novedad del exquisito plato Chop Suey. Esmerado aseo en todo y exquisito rato.—Frente a la Imprenta Nacional.—Adán Li, Propietario.—Isidoro Chan, Administrador. 472 E.

CAJAS de Hierro. Vendo 4 contra incendio de llave y combinación. C. Mangel.

MIRAFLORES The best located, healthy and all modern comfort house furnished to suit. References at same.—Teléfono, 671.

ALQUILASE departamento con dos piezas propias para oficinas o comercio. Puerta y ventanas a la calle; servicio higiénico y otras comodidades. 100 varas al Norte del Carmen. Rosalía v. de Luján. 464 E.

VENDO Lote 3000 varas cuadradas, 12 casitas, punto céntrico esquinero. Se aceptan Bonos Conversión. Casa grande esquinera 100 varas Norte Carmen-Gilbert Crespi 462 E.

ROBA HECHA de pura lana. Pantalones desde veinte colones. Sacos para oficina de seda. Palm Beach Tussore, Alpaca y de dril, desde doce colones, donde Belgrave. 461 E.

SORGO DULCE para lecherías, Pie de Paloma, lengüillo, Guinea, Rhodes Grass, Balsa para almohadas. De venta en el Beneficio de Arroz y Aserradero de San José, frente a la Plaza del Pacífico. Teléfono 875 A. A. B. Teléfono 323. 460 E.

NEGOCIO Por no poder atenderlo personalmente vendo mi negocio situado frente a las bodegas del Ferrocarril al Atlántico. Magnífico punto y buena clientela. Para más informes con José Z. Muños. 439 E.

MUEBLES PARA CANTINA. Se venden 5 mesas de viena con mármol, 2 mesitas de hierro, 3 doc. sillas viena. Para informes: Luis Gomis, San José o la Administración de este Diario. 457 E.

SE VENDE casa en Tres Ríos, a 300 varas de la Estación con todo el confort moderno y completamente amueblada, con hermoso jardín, arboleda y garage. Además dos potreros situados en Carpintera, uno de ocho manzanas, y el otro de doce. Informará en San José la señorita Esther de Mézerville y en Tres Ríos don León de Mézerville. 430 E.

SE VENDE CASA estilo americano, madera siete cuartos, baño, jardín y solar grande J. Q. KINSBURY

Calle Central 100 varas al Sur Ferrocarril Pacífico. Una cuadra del Tranvía. 452 E.

JENJIBRILLO Guinea, Pie de paloma, Sorgo Dulce, Horcus Lanatus, Rhodes Grass, Balsa para Almohadas. Beneficio de Arroz de San José y Aserradero. Teléfono 875. Alejo Aguilar B. 467 E.

CASA para familia regular, se vende con facilidades de pago. Situada en la Avenida 104, a 50 varas del Tranvía al Pacífico. \$3,000.00. Alejo Aguilar B. Barrio de Amón. 441 E.

TRANSFORMADOR de 15 Kilowatts, se compra. Alejo Aguilar B. Teléf. 323 419 E.

TENGO PARA VENDER. Una aplanadora a vapor 7 toneladas. Una turbina Lefel para 50 C. de F. 2 camiones para siete y media toneladas capacidad.

Todo barato y en perfecto buen estado. A. Maduro. Garage Arango.

COMPRO establecimiento pulpería y taquilla, que no exceda de dos mil colones.—Informes Pulpería "La Victoria." Plaza Viquez. 470 E.

PARA Administración o dirección de finca se ofrece persona seria honrada con estudios teóricos prácticos.—Informes dará don Belisario Loria en el Teatro Variedades.

El tratamiento antitubercular Maggiorani en Setiembre de 1903

En Sicilia en 1903 el Dr. A. Maggiorani fué muy afortunado en el tratamiento de la tuberculosis; como lo declaran los médicos de Comiso a S. M. el rey de Italia.



Aquí el retrato de uno de los siete curados sobre siete tratados: éste trabaja en New York desde hace 9 años pero no quiere sea publicado su nombre, sólo permite sea conocida su fisonomía.

El automóvil N° 23 se estrelló contra la pared del Asilo de la Infancia

En las primeras horas de la madrugada de ayer, el automóvil número 23 se estrelló contra la pared del Asilo de la Infancia, la que quedó destruida y el vehículo hecho añicos.

Según los datos suministrados por los policiales de la Primera Sección, Jesús Muñoz (38) y Víctor Villalobos (45), quienes fueron los primeros en presentarse al lugar del suceso, el accidente fué debido a la impericia del chauffeur que es de apellido Cnaves. El carro es propiedad del Sr. don José María Ruiz y estaba al cuidado de Justino Vargas.

Este señor se encontraba cenando en una hostería cuando Chaves cogió el carro y sin ninguna autorización se lo llevó tranquilamente.

Al llegar al Asilo de la Infancia el auto perdió la dirección y fué a estrellarse contra la pared de esa institución destruyendo todo el llenzo superior y no yendose al precipicio porque la parte inferior del muro resistió el golpe. El carro quedó destrozado salvándose milagrosamente el improvisado chauffeur. Este fué detenido por la policía y guardado arresto en una de las secciones. El auto está valorado en \$3000.

Ante la Sala de Casación

Por sentencia dictada de la Sala de Casación ha sido condenado a guardar arresto y a pagar las costas del juicio don Secundino Chavarria Hernandez por acusación formulada ante aquel alto tribunal por el estimable señor don Carlos Lizano Ulloa.

Anúnciese en este diario

Verdadera Ocasión

Calzado cosido de hombre a C 22.

Depósito hecho

En la Tesorería de la Junta de Caridad está depositada la cantidad de ciento cincuenta y siete mil quinientos colones (\$157,500.00) para el pago de los números que resulten favorecidos en el sorteo que tendrá lugar el próximo domingo 4 de junio, mes entrante. San José, mayo 29 de 1921. El Inspector.—Gonzalo Sáenz.

Funerales y entierro de doña María Aurelia de Castro

El inesperado y sentido fallecimiento de la honorable dama doña María Aurelia Echeverría de Castro Méndez, ha conternado vivamente a la sociedad capitalina.

Nació la estimable matrona el 6 de noviembre de 1870, habiendo sido sus padres don Juan Francisco Echeverría Alvarado y doña Juana Aguilalar y Salazar.

El 24 de noviembre de 1887 contrajo matrimonio con el cumplido caballero don Jenaro Castro Méndez, Administrador del Teatro Nacional.

En ese hogar, modelo por mil títulos nacieron los siguientes hijos: Rogelio, Mario, Soledad y María del Rosario Castro; y María Angeles de Salazar.

Hacia algún tiempo que la salud de doña María Aurelia era delicada, pero nunca se llegó a temer un fatal desenlace.

El domingo a las 17 horas se verificaron los funerales en la Iglesia de La Soledad, de donde salió el cortejo hacia el Cementerio General.

A pesar de la fuerte lluvia, la concurrencia fué muy numerosa.

Entre las ofrendas florales, anotamos las siguientes:

Roberto Salazar y señora, Francisca P. de Hinc, Bernardo Soto, Maximiliano Soto y señora, Rafael Alvarado B., Ramón Ortiz, María del Rosario y Soledad Castro, Santos Pastor h., José Alberto Castro, Manuel Antonio Quirós y señora, Eduardo Castro y señora, Alejandro González U., María de Hinc, Manuel Gutiérrez y señora, Alfredo Goyenaga, Enrique Capella, Claudio Castro Saborio, Jaime Carranza y señora, Max. Bustamante, señora y familia; Rafael Huete y señora, Manuel Castro Q., Rafael Iglesias y señora, Fernando Echeverría P., Juan J. Montecalegre, Manuel Velga y familia, Amelia R. de Montecalegre, Ricardo Kepfer, Roberto Brenes G. y señora, Roberto Echeverría y señora, Mario Urbal y señora, Octavio Castro S., Mario y Rogelio Castro, Enrique Ortiz R. y hermano, Juan María Solera y señora, Everardo Gómez y señora, Manuelita v. de Carranza e hijos, Felipe J. Alvarado

y señora, Josefa de Calvo e hijos, Walter A. Field, Angela Quesada e hijos, Santiago Alvarado, Cleto González Viquez y señora, Guillermo Echeverría y señora, Francisco Echeverría P. y señora, Eduardo Rodríguez, Doctor Emilio Echeverría, Pujol hermanos, José Francisco Salazar, Adriano Calvo C., Arturo González, Jaime Boleit, Doctor Francisco Segreda e hijos, Francisco Echeverría, María Luisa Ruiz v. de Casoria, A. Boleit y señora, Jorge González U., Alberto Trullás, Max. Kepfer, Francisco Agullar Barquero, Natalia de Agullar, Horacio Castro y señora, Ramón Zelaya y señora, Celina F. de Brestley, Jesús Plato, Isabel Calvo, Empleados del Teatro Nacional, Enrique Velásquez, señora y familia; Antonio Vargas y señora, Joaquín L'inás y señora, Eduardo Tovar y señora, J. Max. Chaves A. Josefa v. de Chacón e hijos, Esteban Ruiz, Arnoldo Lang, J. B. Brenes y señora, Daniel Núñez y señora, Venancio García y señora, Santos Pastor y señora, Gerardo Castro Saborio y señora, Compañía Ramón Caral, Jorge Saurez y señora, Oscar Rohmoser y señora, José Lorente y señora, Francisco Jiménez O. y señora, Rigoberto Chavarria, Luis Pradilla, Eduardo Carrillo, John Keith y señora, Emilia Kepfer y hermano, M. A. Castro y señora, Adela Negro de Watson, Luis Demetrio Tinoco y señora, Carlos Echeverría, Constantino Herdocia y señora, Gilberto Calvo, Enrique Pinto y señora, Alberto Ortuño y señora, Gerardo Castro M. y familia, Edgar Kepfer y señora, Ramón Castro F. y señora, Nemesia Zamora de Chavarria, Silvia Castro y hermanos, Alfredo Esquivel y señora, Jorge Pradilla y señora, Manuel Sáenz E. y señora, Lola Castegnaro, M. Goyenaga y señora, Lidia v. de Pérez, Jenaro Pinto, J. R. Chacón y señora, Mariano Jiménez R. y señora, Dionisio Facto, J. Fco. Echeverría, J. Rodríguez v. de Uribe e hijos.

El DIARIO DEL COMERCIO le reitera su condolencia a la familia doliente.



Pilar Conde en el Teatro América

El próximo miércoles hará su presentación ante nuestro público la brillante canzonetista española Pilar Conde, quien actuará en el Teatro maestro Ruiloper.

América. Lujoso vestuario y decorado magnífico y además moderno repertorio. La acompaña el rey de la jota aragonesa Luis Sola y el notable maestro Ruiloper.

ESTREÑIMIENTO
Curado con la
CASCARINE LEPRINCE
ACCIÓN REGULAR - LAXANTE PERFECTO
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS

Anúnciese usted en este diario

La jornada etc.

Viene de la página 4

Fué desechada. (Al representante Volio no le acompañaba la suerte. Todo su buen deseo resultó infructuoso).

Departamento de Telégrafos

Ortiz. Escudriña todo el presupuesto y propone reducir varias partidas que se fijan para reparación de edificios, útiles, muebles, conservación de líneas, alumbrado etc., dejando una cantidad menor, que se considere suficiente para el buen servicio.

Presidente. Le llama la atención que esas supresiones no pueden hacerse por ser gastos indispensables.

Ortiz. Lee esas sumas, que se

consignan también en la de Fomento y sobre el mismo objeto.

Baldodano. Defiende la conservación de líneas. Deben atenderse y sobre todo las líneas de lugares apartados.

Ortiz. Puede pedirse un informe al Ministerio de Gobernación.

Presidente. Acaba de recibirse en la Secretaría el siguiente telegrama del representante don Hormidas Araya. He aquí su texto:

"Concepción, a las 16 horas.—Sr. Presidente del Congreso.—

Tengo proposiciones que hacer en Sección Correos y Telégrafos. Acidente ferroviario privome placer acompañarlos hoy. Ruegole reservar derechos para intervenir en el debate, sesión próxima.—Servidor afmo.—Hormidas Araya H.

La sesión se levantó a las 5 p.m.

Lea nuestra Sección de Anuncios Económicos